



LETTRE N° 03 – SEPTEMBRE 2011

« **PUISEZ EN VOUS POUR EMBRASSER L'HUMANITE** »

Chères Amies Rotariennes,  
Chers Amis Rotariens,

Le mois de septembre est, d'une part, celui des rentrées scolaire et universitaire et, d'autre part, la reprise de l'activité professionnelle et économique en France.

Pour l'année rotarienne, **Septembre est le mois des nouvelles générations** qui correspond à la 5<sup>ème</sup> voie de service du Rotary International établie lors du dernier Conseil de Législation. Ainsi, l'un des objectifs prioritaires du Rotary est celui de la Jeunesse. Tous les niveaux du Rotary (Clubs, Districts, Rotary International) et la Fondation Rotary sont mobilisés pour aider les Jeunes. **Notre but est de former un futur adulte prêt à s'insérer et à se confronter avec la vie professionnelle et ses problèmes.**

Le Rotary international offre de nombreux programmes en faveur de la jeunesse. Ils sont aussi variés que des bourses d'études supérieures, des séjours d'une année à l'étranger pour des lycéens de 16 à 18 ans, des séminaires d'entraînement aux responsabilités, etc... Ils ont tous un point commun : **aider tout jeune méritant désireux de préparer son avenir.**

**SEPTEMBRE : MOIS DES NOUVELLES GENERATIONS**  
*Pensons à l'avenir du Rotary !*

Parmi les programmes proposés aux jeunes, citons :

- **L'Interact :**  
parrainé par des Clubs Rotary, les Clubs Interact donnent à des jeunes, de 14 à 18 ans, la possibilité de développer leur aptitude à la responsabilité et leur capacité à travailler en équipe.
- **Le Rotaract :**  
accueille des étudiants et des jeunes professionnels, de 18 à 30 ans, dans le but de servir. C'est une formidable école de formation qui développe une grande ouverture d'esprit.
- **Les échanges scolaires d'un an à l'étranger :**  
offrent la possibilité à des lycéens, de 16 à 18 ans, enfants de Rotariens ou non, de séjourner dans un autre pays du monde, au cours d'une année scolaire, au sein d'une famille de Rotariens, afin d'y acquérir, en plus de la langue, une ouverture sur le monde grâce à une insertion totale dans une autre culture.
- **Les bourses d'études de la Fondation Rotary :**  
afin de contribuer au développement des relations entre les peuples, la Fondation Rotary accorde **plus de 1.100 bourses d'études par an**, pour 70 pays, à des étudiants désireux d'effectuer une année dans une université étrangère.
- **Les bourses d'étude du District :**

accordées depuis plusieurs années par le District, à des étudiants pour se rendre à l'étranger, pour y effectuer une partie de leurs études ou se perfectionner professionnellement.

- ***Le Challenge « L'Europe et les Jeunes » :***  
permet à des jeunes, âgés de 18 à 25 ans, de se rendre durant les vacances de juillet à septembre, dans l'un des états de l'Union européenne, pour rencontrer des jeunes et faire un reportage sur un sujet concernant la jeunesse du pays visité.
- ***Les Concours « Jeunesse et Communication » :***  
donnent la possibilité à des lycéens de 1<sup>ère</sup> et Terminale de s'exprimer devant un auditoire (Concours « ***Expression orale*** ») ou à des apprentis et des lycéens d'établissements professionnels de présenter une de leur réalisation (Concours « ***Une tête, deux mains*** »).
- ***Les Rencontres Internationales de Jeunes (R.I.J.) :***  
regroupent, durant 15 à 20 jours, pendant les vacances d'été, des jeunes de diverses nationalités, âgés de 16 à 25 ans, L'objectif est de favoriser les échanges d'idées entre les participants et de confronter leurs points de vues différents. Ces manifestations se déroulent en France ou à l'étranger.
- ***Le RYLA :***  
est un séminaire d'éveil, de 3 à 7 jours, pour des futurs responsables professionnels. Les stagiaires sont encadrés par des professionnels reconnus. Ils apprennent les règles de conduite de réunions, participent à des ateliers en petits groupes et débattent de problèmes de responsabilité professionnelle et de relations humaines.
- ***Les échanges de groupes d'étude (E.G.E.) :***  
grâce à la Fondation Rotary, ces séjours à l'étranger d'une durée de 3 à 4 semaines, permettent à un groupe de 4 à 5 jeunes professionnels, de développer les qualités professionnelles et d'animation requises par la globalisation du marché du travail, tout en découvrant un autre pays et une culture différente.
- ***Le Réseau de Décideurs Economiques (R.D.E.) :***  
permet, à des étudiants ou à des jeunes diplômés, de bénéficier d'un réseau de Professionnels que nous sommes, de trouver un stage voire un emploi, en France ou à l'étranger via la Commission d'Actions Internationales.

Les nouvelles générations comprennent également **les nouveaux membres de nos Clubs**, quel que soit leur âge, et qui vont contribuer à faire évoluer le Rotary. Ils doivent avoir envie de venir aux réunions, de participer à la vie du Club et d'agir pour servir les autres. Il est indispensable de les intégrer rapidement en leur confiant des missions.

**N'oublions pas que l'avenir du Rotary est entre vos mains et surtout celles des nouvelles générations.** Ces jeunes représentent un « vivier potentiel » de futurs Rotariens prêts à donner de leur temps pour les autres.

**Impliquons-nous dans la détection des jeunes, porteurs de nos valeurs. Accompagnons-les tout au long de leur développement et proposons-leur de rejoindre notre famille du Rotary.**

**Ecoutons-les, demandons-leur de nous parler de leurs projets, aidons-les à les réaliser.**

***Alors, agissons pour accueillir au mieux ces nouvelles générations et leur donner l'envie de devenir et de rester Rotarien, « en puisant en nous pour embrasser l'humanité ».***

Amitié à tous,

**Jacques DAGUZAN**  
**DG 1650 Bretagne-Mayenne**